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Ple de Les Corts Valencianes realitzat el dia 30 de 
novembre de 2023. Comença la sessió a les 10 hores 
i 6 minuts. Presideix la presidenta de Les Corts 
Valencianes, senyora Llanos Massó Linares. Sessió 
plenària número 12.

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias a los medios gráficos. (Pausa)

Buenos días, señorías.

Compareixença del president del Consell per a respondre les 
preguntes d’interés general per a la Comunitat Valenciana, 
formulades pels grups parlamentaris

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Reanudamos la sesión con el punto 8 del orden del día, 
comparecencia del president del Consell para responder a las 
preguntas de interés general para la Comunidad Valenciana, 
formuladas por los grupos parlamentarios .

Pregunta del Grupo Parlamentario Popular. Tiene la palabra 
el ilustre diputado Miguel Barrachina .

Cuando quiera.

El senyor Barrachina Ros:

Gracias, señora presidenta.

Molt honorable president de la Generalitat, consellers, 
compañeros.

Hoy, viniendo hacia la cámara, como siempre, he visto a 
la luminosa ciudad de Sagunto sombría. Y quiero lamen-
tar el presunto asesinato criminal contra una mujer, proba-
blemente la 34. (Aplaudiments) Y confío y deseo que la niña, 
herida grave, tenga un feliz restablecimiento y que el asesino 
cumpla debidamente con su pena .

Señor president, hay un conocidísimo proverbio que dice 
aquello de «solo se camina más rápido, pero en compañía 
se llega más lejos». Nadie dudará, con su determinación y la 
rapidez, en que hoy, cuando termine esta sesión, votaremos 
para eliminar la tasa turística, como la semana pasada este 
mismo hemiciclo dijo que no, fin, al impuesto a la muerte. 
Hace dos semanas más, decíamos que 172.000 familias 
valencianas vulnerables verían, esta vez sí, rebajado el canon 
de saneamiento que obligatoriamente pagan en el precio del 
agua. Y la semana que viene debatiremos aquí siete bajadas 
de impuestos para las 2.200.000 familias de menos recursos 
en la Comunidad Valenciana, bajándoles el impuesto de la 
renta, el mismo día que rebajaremos un 25 % ese impuesto 
que hace inviable que muchos jóvenes compren su vivienda 
para independizarse .

Nadie, por tanto, señor president, puede negar la rapi-
dez y la solvencia que solos, junto a unos compañeros de 
gobierno leales, estamos haciendo en esta auténtica revo-
lución fiscal. En un tiempo en el cual también solos se ha 
mostrado una determinación como nunca, eliminando vice-
presidencias, consellerias, secretarías autonómicas, subse-
cretarías, direcciones generales y la mitad de los aseso-
res. Y que un gobierno con mucho menos es capaz de hacer 
mucho más. Eso no solo se lo reconocemos, que todo el 
mundo sabe que lo ha hecho este gobierno en solitario, sino 
que además se batirá el récord histórico en gasto social en 
la Comunidad Valenciana, en gasto presupuestario educa-
tivo en la Comunidad Valenciana y en gasto sanitario en la 
Comunidad Valenciana. Y eso lo ha hecho este gobierno y sus 
leales socios en solitario . (Aplaudiments)

Pero es cierto y es verdad que a veces, por ámbito territorial, 
como también por tiempo, es necesario que ese esfuerzo 
sea un esfuerzo acompañado, que sea conjunto, que venga 
seguido no solo de un pacto social, sino también de un 
pacto político. No es posible que vuelva a ir la Comunidad 
Valenciana a un Consejo Nacional del Agua, que dice adiós al 
agua para el riego y para consumo humano en Alicante, y un 
gobierno se abstenga. No es posible que en el último de los 
trámites que debiera durar unos días en materia del Puerto 
de Valencia llevemos un año, mientras otros ganan ventaja 
comparativa. No es posible que cuando el 70 % de los valen-
cianos manifiestan su preocupación por los pactos alcanza-
dos en Madrid, que afectan a nuestra financiación porque 
hay una cláusula, un cupo del separatismo catalán que drena 
2.000 millones de euros, no es posible que en materia de 
financiación autonómica no estemos juntos. No es posible 
que mientras aquí se han invertido 68 millones los últimos 
seis meses conocidos del Gobierno de España, repito, 68, en 
la comunidad de Cataluña se han invertido 1.151. Hay que 
multiplicar por 17, por 17, el esfuerzo presupuestario que 
hace el Gobierno de España aquí para conseguirlo.

Por tanto, en inversiones, en agua, en financiación auto-
nómica, en materia portuaria, en organismos autónomos, 
en todo, es necesario, es conveniente un gran consenso. Y 
este grupo celebra su trayectoria personal y agradece ese 
esfuerzo constante, que además se hace con lealtad a los 
valencianos, siguiendo estrictamente aquello a lo que nos 
comprometimos.

Y por eso mi grupo, en este sendero recién iniciado, y que 
termina el año con sendos éxitos en materia fiscal, en materia 
de gasto sanitario, educativo y social, y también en el único 
recorte que ha habido, que es el del gasto político, mi grupo, 
señor president, le pregunta si cree que vale la pena tener esa 
agenda valenciana compartida.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el molt honorable president .

Cuando quiera.
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El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.

Buenos días, señoras y señores diputados.

Señor Barrachina, me pregunta cómo valoro la creación 
de una agenda valenciana compartida. Pues en ello estoy y 
en ello estamos, tratando de crearla, tratando de ponerla 
en marcha, por el interés de los ciudadanos de Alicante, de 
Valencia, de Castellón. ¿Cómo la valoro? Como una opor-
tunidad, que se puede aprovechar o no. Y en cualquier caso 
como un deber. En cualquier caso. No repentino, ¿eh? No 
es de ahora. Creo que acreditamos una larga trayectoria de 
buscarlo y de asumirlo .

Pero los asuntos que tenemos encima de la mesa, que son 
muchos..., hay algunos que nos separan de manera muy 
profunda, es verdad, y en estas Cortes lo estamos viendo 
todos los días. Pero eso no significa que no podamos hablar, 
al menos hablar, y que no podamos avanzar, intentar avan-
zar, en algo tan gravísimo como es la financiación autonó-
mica para nuestros servicios públicos, para nuestros servi-
cios sociales, para nuestra sanidad. O que no podamos tener 
una postura común, o al menos con rigor, o al menos compar-
tida, o al menos escuchando a todo un sector, como es la del 
agua. Al estilo en el que se ha funcionado con todos los parti-
dos políticos en una institución que en esta comunitat ya ha 
funcionado muy bien, que es un gran precedente que hemos 
tenido, que es la Mesa del Agua de la provincia de Alicante.

Me parece que es una oportunidad para cambiarle el paso a 
la agenda de la confrontación. No por evitar discusiones que 
todos tenemos con base a nuestras convicciones, sino porque 
es posible hablar de cosas que no sean solo la confrontación . 
Porque ahí fuera hay más de cinco millones de españoles, que 
son ciudadanos de la Comunitat Valenciana, que desde el 
Gobierno de España se van a tomar decisiones sobre ellos. Y 
que si no somos nosotros los que ponemos encima de la mesa 
una fuerte unión, un fuerte compromiso de asuntos claves 
y fundamentales, otros lo van a hacer por nosotros, señor 
Barrachina . (Aplaudiments) Otros lo van a hacer.

Y no se puede utilizar el término «jugar», que es lo que se ha 
hecho durante demasiado tiempo con la ampliación norte del 
Puerto de Valencia. Es estratégica, es fundamental. No pode-
mos ir por España diciendo que el principal puerto de España 
no tiene el aval, la unión o al menos el intento de poder 
defenderlo los que somos los anfitriones del principal puerto 
de España. Simplemente es que no me parece de recibo. Y 
creo que tenemos que seguir intentándolo, intentándolo.

Y creo que tenemos que hablar de energías renovables. 
Ayer les entregué a los partidos políticos, los que tuvieron la 
amabilidad de poder venir –esta mañana al grupo, al Partido 
Popular–, una agenda, una propuesta escrita, trabajada, orga-
nizada, sobre la que entiendo que podemos avanzar. Este es 
el que creo yo que es el camino .

Mire, señor Barrachina, se lo voy a decir muy claramente: 
¿cómo valoro la creación de una agenda valenciana? Con 
determinación. No es la ocurrencia de una semana pasada. 
No es una ronda de una semana que acaba hoy. La deter-
minación es permanente. Con que ayudemos, tan solo en 
uno de los temas propuestos, con fortaleza y con unidad, 

a la Comunitat Valenciana, daré por satisfecho este inicio. 
(Aplaudiments) Sigue la mano tendida .

El ruido y la división no nos van a ayudar para los asuntos 
trascendentales que tenemos, no nos van a ayudar. En mi 
opinión es un hecho, pero en cualquier caso es mi opinión. 
No nos van a ayudar. Servirá de poco, nos restará fuerza, y no 
estamos para que se nos reste fuerza. Y tenemos que hacer 
un esfuerzo todos . Probablemente algunos tengamos que 
ceder en algunas posturas, yo ya lo he hecho en estos días 
y hoy anunciaré algunos pasos más, algunos hechos más. 
Pero creo que es mi obligación, creo que es nuestra obliga-
ción. Y nadie me va a bajar de esa determinación de seguir 
buscando todos los días (aplaudiments) la fuerza que necesita 
la Comunitat Valenciana.

Muchas gracias, señor Barrachina. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra ahora la ilustre diputada Rebeca Torró, del 
Grupo Parlamentario Socialista .

Cuando quiera.

La senyora Torró Soler:

Gràcies, senyora presidenta.

Bon dia, senyories.

Abans de tot, també, i encara que no està confirmat, traslla-
dem les nostres condolences a familiars i amics per l’última 
dona assassinada a Sagunt, i que la seua filla també està en un 
estat greu de salut . (Aplaudiments) Ens maten per ser dones . 
Per favor, que ningú mire cap a l’altre costat davant de la 
pitjor xacra que patim.

Senyor Mazón, considera vosté que les seues polítiques 
contribueixen a que els valencians i valencianes tinguen 
les millors condicions per fer front als reptes del 2024? 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Tiene la palabra el molt honorable president, Carlos Mazón.

El senyor president del Consell:

Sí, gracias, señora presidenta.

Señora Torró, buenos días.
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